
Tenemos fecha de 

vencimiento…! 

Homilía del 18° Domingo Ordinario B 

 

Jesús se presenta como Pan de Vida. Nosotros buscamos las cosas que pasan y no nos damos 

cuenta que nos está ofreciendo la eternidad, la plenitud, la vida para siempre. Andamos por la 

vida desafinados como si fuésemos eternos. Tenemos fecha de vencimiento...!  

Leer Juan 6, 24-35 

 

1. El Pan 

 

Pensaba cuando leía estos textos, lo que es el pan (yo prácticamente lo                         

tengo prohibido en este tiempo!). El pan cuando está fresquito, crocante,                     

qué rico! Y es alimento de siglos, de milenios de la humanidad. 

Sin embargo, el mismo pan que hoy aparece tan rico, cuando pasan unos días,                           

comienza a no ser lo mismo, cierto? Pasa una semana y se pone un poco duro;                               

un mes y ya no sirve más; como que este alimento que es tan bueno, es                               

perecedero (esa es la palabra!), es decir que perece…!; algo tan rico hoy,                         

mañana, más o menos, etc. O sea, que el alimento que nos ofrece Jesús, que                             

le dio a su pueblo, Dios mismo en el desierto, el “maná”, era pan así, para                               

hoy. Lo que pedimos en el “Padre Nuestro”, pan para hoy (no es pan de hoy)                               



sino para hoy, para alimentarnos. 

 

2. Pan para hoy… 

 

Y pensaba que también nosotros podemos tomar un poco el tema de la Fe, el                             

tema que nos ofrece el Maestro, como algo así, como para solucionar los                         

problemas de hoy, lo que nos está pasando en este tiempo; en realidad la                           

oferta que nos hace Dios en Jesús, es lo que se llama el “Pan de Vida”,                               

porque es para la Vida, no la perecedera, la que termina, porque también                         

nosotros tenemos “fecha de vencimiento”, sabían ustedes? 

 

3. Fecha de Vencimiento 

 

También nosotros tenemos fecha de vencimiento. Nuestra estructura física                 

dura un tiempo; y por más que nosotros la pretendamos estirar (y por ahí se                             

puede hacer alguna cosa para vivir un poquito más o un poquito mejor); pero                           

tiene fecha de vencimiento y esto es tremendo! Hay algo dentro nuestro que                         

quisiera que no fuera así, como que nos rebelamos interiormente contra esto                       

de ser limitados. Sin embargo, no sabemos bien qué es lo que queremos,                         

porque esto se termina, pero no queremos que se termine. Y si tuviésemos                         

200 años, cómo aguantaría nuestro físico? Como no tenemos noción, no nos                       



damos cuenta de qué es lo que estamos pidiendo. Sin embargo hay dentro                         

nuestro como un ansia de que tiene que trascender nuestra persona; no                       

puede quedarse ahí y que se termine todo. 

 

4. Pan para la Vida 

 

Sobre esto es lo que nos viene a hablar Dios en Jesús. Pan para la Vida, y la                                   

Vida que no perece, es decir, nosotros venimos a veces a pedirle a Dios (o la                               

mayoría de las veces) venimos a pedirle a Dios por cosas que son pasajeras y                             

Dios nos quiere ofrecer algo mucho más grande todavía…! Por eso parece                       

como que no terminamos de entender de qué habla este Jesús? “Ustedes me                         

están siguiendo porque comieron pan hasta saciarse…!” (La multiplicación de                   

los panes); sin embargo, el alimento que yo les ofrezco es el Pan de Vida!                             

Para que no tengan más hambre y no tengan más sed. Alimento para la vida                             

eterna. 

 

5. Ni espiritualistas, ni materialistas 

 

Que tampoco es… (a ver si me llego a expresar…); no es que Jesús esté                             

rechazando lo material; no, tienen que hacer la opción por “lo espiritual”!                       

Entonces con eso, nos hacemos “espirituales” y nos olvidamos de las cosas                       

materiales. Y no es así!  

 

6. Instumento y Música 

 

Está hablando de algo distinto, diferente; que (a ver, cómo lo expreso…?),                       

como cuando uno toca un instrumento, supongamos una guitarra…; agarro una                     

guitarra y hago un rasguido…; cuando el instrumento está desafinado, el                     

sonido es un desastre, cuando el instrumento está bien afinado, el sonido del                         

rasguido es armónico…! Nosotros, cuando nos adecuamos a este Pan de Vida,                       

somos armónicos; cuando no..., andamos por la vida desafinados. Por más que                       

le pongamos toda la carga humana, todo lo… andamos desafinados; aunque                     

aparentemente andamos bien, pero en realidad no estamos adecuados a este                     

Pan de Vida, no estamos adecuados a Dios, al que nos hizo, y a nuestro                             

sentido, hacia dónde vamos. 

 

7. Vida Eterna 

 



Por eso cuando Jesús habla, está diciendo algo mucho más trascendente que                       

lo que nos da la cabecita para imaginar. Está hablando de la vida eterna,                           

está hablando del hombre nuevo. Nosotros seguimos con lo viejo, por eso el                         

pecado no nos parece importante y justamente el pecado es el que nos                         

desarmoniza, y ahí es dónde se ve que estamos desafinados. Ahí es dónde no                           

estamos sonando bien. Y Dios quiere hacer con nosotros música, eso es el                         

Pan de Vida, eso es la Comunión, que en momentitos más vamos a hacer                           

delante del altar, en el altar, el Cuerpo y la Sangre de Jesús. 

 

8. Pan de Vida 

 

Y esto que Jesús viene a decirnos, le cuesta la vida, por qué? Porque                           

preferimos andar por la vida desafinados, no armónicos, preferimos                 

quedarnos con nuestras cosas, con nuestros pareceres, con nuestros                 

criterios, con nuestras formas y no “adecuarnos” a Dios. ¡Es el que nos hizo!                           

Y esto a Jesús y a todos los profetas les cuesta la vida. 

 

9. Angelelli y los mártires 

 

Junto con esta celebración, recordamos el           

asesinato de Monseñor Angelelli, 4 de Agosto,             

es decir, el hombre a dónde llega? A asesinar a                   

aquel que le viene a decir: 

  - “hermano, quiero que suenes como música de               

Dios, porque vos estás desafinado…!” 

Queremos seguir desafinados, no queremos         

escuchar a los que nos vienen a hablar de parte de Dios. 

- “Ustedes me buscan no porque les traigo lo de Dios, sino porque quieren                             

sacar provecho para ustedes mismos y si no, matan al mensajero!” 

Angelelli fue uno más de toda la cadena. Tantos perseguidos, a partir de los                           

mártires del comienzo de la vida de la Iglesia, pero también antes, con los                           

profetas. Cómo es el hombre, que protesta contra Dios, que le rechaza, que                         

rechaza su plan. 

 

10. Comunión/Adecuación 

 

Por eso, esto que nosotros vamos a celebrar en momentitos más, le hemos                         

dado el nombre de “Comunión”, porque será eso, meterse en comunión con                       



aquel que nos hizo, adecuarnos a Él; dejar que nuestra vida se haga uno con                             

Él, y este alimento es para la vida eterna, es aquel que hace que no tengamos                               

más hambre ni sed: que sintamos que nuestra vida está adecuada al                       

Creador, estamos en sintonía con El. 

 

11. San Juan María Vianney 

 

Pedimos esto también, y recordamos, en estos días a San                   

Juan María Vianney, patrono de todos los sacerdotes y                 

especialmente de los párrocos. Yo quería recordar a todos                 

los párrocos que pasaron por nuestra vida, que pasaron por                   

aquí, de la Parroquia de Pompeya, algunos que están del lado                     

del Reino, están definitivamente en lo de Dios, el Padre de                     

Jesús, etc, los que empezaron aquí, todos ellos, y que de                     

alguna manera nos transmitieron, todo esto que nosotros tenemos que seguir                     

como una posta, llevar a otros hermanos. 

 

12. Conclusión 

 

Pedir por todos ellos y pedir también al Señor que hagamos todo el esfuerzo                           

que tengamos que hacer para que nuestro instrumento esté afinado, que                     

podamos hacer la música de Dios, que podamos sintonizar con este Pan de                         

Vida. 

Qué es lo que tenemos que hacer? Nos dice la Palabra hoy, le preguntan al                             

Maestro: 

- “¿qué debemos hacer?” 

      - “Tienen que creer en Mí”. Creer en Mí. 

Tan difícil es esto? Creer en el que nos fue enviado. Adecuarnos a su                           

mensaje. 

 

 

p.Juan José Gravet 

 






